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PROTOKOLL 

 

der Vereinsratssitzung der Turnerschaft Herzogenaurach 1861 e.V. am 

02. 12. 2024 im Sitzungsraum der Turnerschaft 
 

Jürgen Bauer eröffnet die Sitzung um 18:30 Uhr und begrüßt die anwesenden TeilnehmerInnen – eine 

Anwesenheitsliste ist dem Protokoll angehängt. 

 

1.Wesentliche Ereignisse in den Abteilungen 

 
Leichtathletik (Kai Bauer) 

- Die AthletInnen waren sehr erfolgreich. 

- Beim diesjährigen Jedermann-Zehnkampf wurde ein Altersklassen-Weltrekord aufgestellt. 

 

 Basketball (Jürgen Mundt): 

- Die Saison ist gut angelaufen. 

 

Kompetenz-Team (Michael Simon): 

- Das Team arbeitet gut wie immer! 

 

Volleyball (Julia Knörlein)  

- Es sind in dieser Saison 13 Teams gemeldet. 

 

  Tennis (Martin Jaeger) 

- Die Abteilung hat sich beim BTV abgemeldet und wird nicht mehr an Wettkämpfen des BTV 

teilnehmen, der Betrieb läuft auf „Sparflamme“.  

 

Ehrenausschuß( Kochmann) 

- Es wurde dem Vorstand ein Vorschlag für die Ehrenmitgliedschaft vorgelegt. 

 

Sportabzeichen (Josef Weisser) 

- Es gibt neuerdings speziell ausgebildete Prüfer für die Abnahme des Sportabzeichens für 

Sportler und Sportlerinnen mit Behinderung. Manfred kann diese Info gerne an die 

Inklusionsgruppe weitergeben.   

 

Tischtennis (Christian Hoschek) 

- Die Saison ist angelaufen, wobei es deutlich mehr Jugend- als Erwachsenenmannschaften gibt. 

 

 Archiv (Christa Spitzer) 

- Auf dem Speicher steht ein neuer Schrank für Trikottaschen. 

- Was soll mit den vielen alten Pokalen geschehen?  

- Die Basketballer haben ihre Trikotsätze aufgeräumt. 

-  

Turnen (Alwine Winkler) 

- Die Abteilung hatte ein gutes Trainingslager in Stuttgart und die Leistungsturnerinnen sin 

weiterhin sehr erfolgreich. 

- Lysy Kochmann beendet Ihre Trainerinnentätigkeit beim Kinderturnen. Christian Dohle hat 

ihre Gruppen übernommen.  
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Triathlon (Petra Sticker) 

- Der HerzoMan 2025 wird am 29.Juni stattfinden. Da es einen Terminkonflikt mit einer 

städtischen Veranstaltung gibt, wird der Start nach vorne verlegt. 

- Die Kosten für die Verkehrssicherung beim HerzoMan übernimmt die Stadt Herzogenaurach 

im nächsten Jahr nur noch zu 50%. Ab 2026 muss die Abteilung die Kosten voll selbst 

aufbringen. 

- Die Athleten und Athletinnen der Abteilung haben an vielen nationalen und internationalen 

Wettkämpfen teilgenommen. 

 

Laufsport (Hans Peter Schneider) 

- Der erstmalig im Oktober veranstaltete Trail Run wurde gut angenommen und soll im nächsten 

Jahr stärker beworben werden. 

- Am 1. Mai 2025 findet wieder der HerzoRun und der KidsRun statt 
 

GuFi (Lissy Kochmann) 

- Die einzelnen Gruppen der Abteilungen laufen gut. 

- Lissy bittet darum, dass alle die Geräteräume in der Gymnastikhalle ordentlich aufräumen. 

- Die Zusatzbeiträge konnten problemlos erhöht werden. 

 

 

 

2. Finanzstatus des Vereins und der Abteilungen (Jürgen Bauer) 
 

- Die finanzielle Entwicklung des Vereins ist weiterhin positiv und auf dem Niveau des 

Vorjahres. 

- Die einzelnen Abteilungen haben fast alle Gewinne gemacht. 

 

 

3. Aktueller Stand Bahnsanierung (Lothar Babler) 

 
- Die Gesamtkosten der Sanierung werden ca. auf 1.080.000€ belaufen.  

- Im September gab es erstmals eine Rückmeldung der Regierung Mittelfrankens. Darüber 

wurden auch der Landkreis und der BLSV in Kenntnis gesetzt. 
- Daraus ergeben sich jetzt Entwürfe verschiedener Zuwendungsbescheide. 
- Der Zuschuss des Landkreises beträgt ca. 360.000€ (für die Schulsportanlage). 

- Der Zuschuss des BLSV betragt ca. 205.100€. Es wird hier zusätzlich noch ein Darlehen von 

ca. 102.000€ eingeräumt. 

- Der Zuschuss der Stadt Herzogenaurach beträgt ca. 150.000€. 

- Da die Förderungen nicht vor der Fertigstellung abgerufen werden können, muss der Verein 

eine Zwischenfinanzierung auf zwei Jahre einplanen. 

- Wenn alle Förderungen geflossen sind, bleibt für den Verein ein Restbetrag von ca. 237.000€. 

Um diese Summe zu bewältigen, muss der Hauptverein Anleihen bei den Abteilungen machen. 

Die dann noch verbleibenden ca. 57.000€ müssen vom Verein mit einem Darlehen finanziert 

werden. 

- Die Sanierung kann frühestens im August 2025 beginnen. 

- Die VR-Bank hat am Jahresende 3000,-€ für die Sanierung gespendet. 
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4. Neuwahlen Vorstand 2025 
 

- Auf der nächsten Jahreshauptversammlung im März 2025 müssen die Vereinsmitglieder einen 

neuen Vorstand wählen. 

- Lothar, Manfred und Jürgen werden sich zur Wiederwahl stellen. 

- Jörg und Christiane stehen nicht mehr zur Verfügung. 

- Für das Amt von Jörg steht schon eine Interessentin im Raum, für das Amt der Schriftführerin/ 

des Schriftführers noch nicht. Die Abteilungsleiter und Abteilungsleiterinnen werden gebeten 

in ihren Abteilungen nach geeigneten Bewerbern und Bewerberinnen zu suchen. 

 

 

5. Vorbereitung zum 3-Königs-Treffen 
 

- Die Vorbereitungen laufen und die Sportler und Sportlerin des Jahres sowie die Mannschaft 

des Jahres stehen fest. 

 

6. Weihnachtsspenderei (Manfred Schmidt) 

 
- Die Aktion verläuft bis jetzt sehr erfolgreich (Stand heute 22.000€). 

- Es ist jetzt abzuwarten, um welchen Betrag die Sparkasse die Spendenbeträge noch ergänzt. 

- Nachtrag vom 21. 12. 24: Die Sparkasse hat die Weihnachtsspenderei mit einer Spende von ca. 

11.500€ unterstützt. 

 

7. Abschluss von Sponsoring-Verträgen 2024 (Manfred Schmidt) 

 
- Es wurden ein neuer Vertrag mit Printline vereinbart.  

- Mit Schaeffler, ACT3, den Herzowerken und der Herzomedia laufen Gespräche über 

finanzielle  Unterstützung zu gemeinsamen Projekten. 

 

8. Sonstiges 
 

- Die Volleyballabteilug fragt, welche Möglichkeiten Familien haben, die eine 

Abteilungsbeitragserhöhung nicht bezahlen können. Diese Familien können bei der Stadt 

Herzogenaurach den Herzo-Pass beantragen und so eine Ermäßigung von 30% bekommen. Sie 

haben in diesem Fall auch ein Sonderkündigungsrecht für die Abteilung, nicht aber für den 

Verein. 

- Michael Simon bittet drum im TSH-Heft die Namen der Übungsleiter aufzuführen. Karin wird 

sich darum kümmern. 

 

 
 

 

 

Jürgen Bauer schließt die Vereinsratssitzung um 20.45h 

 

Protokoll: Christiane Naumann 


